



憲法が輝く兵庫県政をつくる会
 第22号 2016年3月1日
 メール: Info@kenpo-kensei.com
 HP・ツイッター
 「兵庫・憲法県政の会」検索! 【部内資料】

第12回定期総会を開催

戦争法廃止! 立憲主義守れ! 憲法どおりの県政へ総力



「中小企業振興条例」をいかに中小業者施策の拡充を
 民商を大きくして、要求実現! 消費税増税中止!
兵庫県中小業者決起大会
 2015年11月12日神戸市教育会館



「憲法が輝く兵庫県政をつくる会」は2月18日、神戸市内で第12回定期総会を開き、29の加入団体・地域の会から67人が参加しました。2017年夏の知事選挙にむけた「基本戦略」を決定するとともに、特別決議「戦争法廃止、憲法改悪を許さない共同のたたかいに総力をあげよう」を採択しました。

「県は中小業者施策の拡充を」
 15年11月12日(上)
 県民いじめの「行革」ストップ! 要求実現連絡会
 対県交渉 15年12月16日(右上)
 「戦争法廃止を」民主・共産・新社会代表が訴え
 15年11月23日(右)

日本共産党の喜田結
 算案について、「国の
 意向に沿って組んだも
 の」と批判しました。
 また、県民の世論と運
 動、議会論戦で切り開
 いた前進面もあると報
 告しました。

総会では、北川伸一
 事務局長が知事選挙に
 むけた政策活動、地域
 の会の活動、SNS分
 野などの強化、選挙直
 前となる来年4月の大
 集会の開催、候補者選
 考のとりくみなどを報
 告・提案。田中耕太郎
 代表幹事が役員体制、
 松山秀樹代表幹事が特
 別決議の提案を行いま
 した。



【論点の提案かねたあいさつ】
 石川康宏代表幹事
**政治と国民意識の変化に対応
 した「会」の取り組みを**
 本総会の目的は、国政・県政の
 情勢の認識を共有すること、組
 織・政策・候補者づくりなどの基
 本戦略と役員体制を決めること
 だ。13年の前回選挙で、田中耕
 太郎さんは62万票、過去最高の
 得票を得ましたが、その後も大
 きな政治の変化が生まれています。
 戦争法の強行をきっかけに、市
 民と野党の共同で新しい政権を
 めざす運動が全国でおこなわれて
 います。主権者としての自覚に基づ
 く戦後最大規模の運動が各地で立
 ち上がっています。

私たちの会のとくみも、政治
 と国民意識の急速な変化に対応
 して発展させる必要があります。新
 しい共同を県内でも模索する、県
 民の様々な運動に積極的にかかわ
 りながら、地方政治、地方政権を
 かえらるという課題を、多くの県民
 の中に浸透させていく独自の役割
 を果たす必要があります。

最近、猫ブームらしい。今
 年初めてペットの数がネコが
 イヌを上回る見込み。写真集
 もグッズもブログも大人気
 で、その経済効果は2・3兆
 円とか。「ネコノミクス」と
 TVで言っていた。▼景気は
 どうだろう。求人について
 は、「今は人手不足で売手市
 場だ」と言う人もいる。だが
 私には景気の高揚感はない。
 40年近く前になるだろう
 か、誰かから「不景気になら
 ず、まず歯科医と理美容店か
 ら客足が遠のく」と聞いたこ
 とがあり、以来この2つを自
 分でも景気判断の材料として
 きた。▼先日、混むといやな
 ので平日の朝一番に理容店に
 行ったが、自分が終わるまで
 の約1時間半、他の客は来な
 かった。数年前まで3週先に
 しか予約の取れなかった歯科
 医院は、その週のうちに診察
 してもらおうとができた。東
 京がどれだけ賑わっていたよ
 うと、TVが何と言おうと、肌
 で感じた不景気にはぞつとす
 るものがあった。▼異次元の
 金融緩和で100兆円の国債
 が当座預金に変わっており、
 今年日銀の「マイナス金利」
 政策でまた国債を売りまく
 る。戦前の戦費調達手法のよ
 うに。その先は…、紙幣がた
 だの紙切れになるのだろうか。
 か。やはり、「ネコノミク
 ス」の効果がトリクルダウン
 してくるのを待つ他ないの
 だろうか。でも、私は柴犬が
 好きだな。(M)

のり(憲)のり(法)「リム
 「アベノミクスならぬネコ
 ミクス?」
 最近、猫ブームらしい。今
 年初めてペットの数がネコが
 イヌを上回る見込み。写真集
 もグッズもブログも大人気
 で、その経済効果は2・3兆
 円とか。「ネコノミクス」と
 TVで言っていた。▼景気は
 どうだろう。求人について
 は、「今は人手不足で売手市
 場だ」と言う人もいる。だが
 私には景気の高揚感はない。
 40年近く前になるだろう
 か、誰かから「不景気になら
 ず、まず歯科医と理美容店か
 ら客足が遠のく」と聞いたこ
 とがあり、以来この2つを自
 分でも景気判断の材料として
 きた。▼先日、混むといやな
 ので平日の朝一番に理容店に
 行ったが、自分が終わるまで
 の約1時間半、他の客は来な
 かった。数年前まで3週先に
 しか予約の取れなかった歯科
 医院は、その週のうちに診察
 してもらおうとができた。東
 京がどれだけ賑わっていたよ
 うと、TVが何と言おうと、肌
 で感じた不景気にはぞつとす
 るものがあった。▼異次元の
 金融緩和で100兆円の国債
 が当座預金に変わっており、
 今年日銀の「マイナス金利」
 政策でまた国債を売りまく
 る。戦前の戦費調達手法のよ
 うに。その先は…、紙幣がた
 だの紙切れになるのだろうか。
 か。やはり、「ネコノミク
 ス」の効果がトリクルダウン
 してくるのを待つ他ないの
 だろうか。でも、私は柴犬が
 好きだな。(M)

来賓あいさつ

兵庫県自治体問題研究所
岡田章宏理事長



地方自治は、いま大きな危機を迎えています。安保法制は昨年9月19日、強行採決されましたが、国民の過半数が反対し、多くの地方議会が反対・慎重審議の意見書をあげました。

平和主義・民主主義・立憲主義をめぐる対決点は、個人と国の対立であるとともに、地方と国との対立でも現れていると考えます。沖縄は、それらを軸に国とたたかっています。「地方創

生」の圧力・誘導は、道州制や新たな市町合併を招く軸になっています。道州制は、「戦争国家」の準備という指摘もあります。地方自治を守り、地方から政治を変えとりくみが重要になっています。連帯しましょう。

市民にあたたかい神戸をつくる会
津川知久共同代表



「苛政は虎よりも猛なり」という孔子の言葉があります。きびしい政治は、虎よりも恐ろしいのです。

憲法尊重・擁護の義務のある総理が改憲を主張し、兵庫県は予算で中小企業より大企業を優遇し、神戸市は、借上げ復興住宅から出ていけと裁判所に訴えるという極悪非道をおこなっています。それを許しておくわけにはいきません。

私たちは、国政、県政、市政を転換する展望をもっています。3月には、

私たちの会も総会を開き、神戸市長選挙をたたかう方針を確認します。キーワードは地域。地域から要求実現の横のつながりを広げましょう。

「政治を変えてほしい」という思いは、強くなっています。二人三脚でがんばりましょう。



のシンポジウムに向け地域の会のとりくみの強化をよびかけます。



戦争法廃止、2000万署名の成功へ

- 地域の会は3月全県いっせい宣伝の具体化を
- 加入団体は3月22日(火)午後5時30分、神戸元町大丸前宣伝に参加を

【閉会あいさつ】
武村義人代表幹事
私たち保険医協会では、患者負担増阻止へ、「署名を広げるのは待合室から」というキャンペーンをやっています。私があなたに、どう伝えるか。伝える力が、安倍政権の暴走政治を止める大きな力になります。地道な運動ではありませんが、大事な運動です。あなたのまわりから一人ひとりに話しかけ、この運動を広げましょう。

【発言】

明石の会・芝本泰文事務局長

選挙の前だけの活動ではあかんと保育や災害などの学習会にとりこんできました。それには、「ワゴンコインカンパ」が力になっていきます。戦争法を廃止させようという「総がかり行動・明石」も立ち上げ、共同の運動の輪が広がっています。

保険医協会・西山裕康理事長

TPP、沖縄基地問題、消費税、アベノミクスなど、国政は民意とねじれています。共産党は、国民連合政府という思い切った旗をたてましたが、与党が「論点」の肩すかしで、消費税増税中止をうちだし、衆参同時選挙にでたときの対抗策も考えておく必要があるのではないでしょうか。医療や社会保障で、県の権限が強くなっているだけに、県知事選挙はいつそう重要で

原水協・梶本修史事務局長

県民の安全を守るための県政のあり方が問われています。戦争法の発動によって港湾、空港などが米軍にとりあげられ、沖縄のようなことがおきる危険があります。県内では、米軍の低空飛行訓練が横行し、県政は、米軍を防災訓練に参加させたり、姫路港に米軍艦船を入港させるなど戦争法の方向に手を貸しています。高浜原発の再稼働でも容認に舵をきりました。こうした県政に抗議し、転換をアピールしていきましょう。

西区の会・松本勝雄さん

生活に欠かせない電車や路線バスが削られるなど、公共交通の危機がすすんでいます。栗生線の会として、兵庫県にさまざまな要請をしてきましたが、県は高速道路の建設には熱心なのに、公共交通への支援は弱いです。たとえば北近畿鉄道は京都府が、京福電鉄は福井県が、貴志川線は和歌山県がそれぞれ再生の中心となっています。公共交通にしっかりと役割をはたす県政をめざしていきましょう。

兵商連・磯谷吉夫会長

兵商連は、県内全自治体と懇談しましたが、「こんなたいへんなときに、県は何もしてくれない」と自治体は頭をかかえています。また、中小企業振興条例が制定されましたが、これからの運動が大事です。消費税増税は不可欠とする知事の姿勢は許せません。知事選挙まで1年5ヵ月です。新しい市民運動との共同、連帯のとりくみを思い切って広げましょう。地域の会の活動強化へ、加入団体がさまざまな機会に地域組織に呼びかけていただき、全県的なとりくみに広げましょう。

田中邦夫事務局長

SNS向上委員会を立ち上げ、4月に2回目のSNS講座を開きます。多くのの人に新たに挑戦していただきたいと思えます。

共産党・松田隆彦委員長

安倍政権は、改憲とともに、参院選にむけて、「経済で結果をだす」と、支持を得ようとしています。大企業さえ応援すれば国民に回ってくるというトリクルダウンは、完全に破たんしています。戦争法廃止の2000万署名を広げるとともに、消費税増税中止、社会保障の拡充、人間らしく働くルール、TPPからの撤退で、日本経済の再生、財界応援からくらし応援への転換を訴えていきます。兵庫県政でも県民のくらし応援の政治に切り替えさせる必要があります。